

Por Teléfono

MADRID, 6.—24,50

Lo del Vaticano

En los círculos políticos han versado hoy todas las conversaciones sobre lo relativo a la nota del Vaticano, haciendo sobre ello cálculos y conjeturas para todos los gustos.

Un significado político ha hablado hoy de este asunto en el Congreso, afirmando que en su nota se queja el Vaticano del Gobierno por la campaña que se ha hecho contra las Congregaciones religiosas en estos últimos tiempos en que han estado entregadas a las furias de las turbas.

Añadía el citado personaje que en la nota del Vaticano se consigna también que el presupuesto del clero era inferior al que debía formularse en cumplimiento del vínculo Concordato.

Y según el político aludido, indica la nota la conveniencia de designar una comisión mixta encargada de resolver lo relativo a supresiones en el clero, pero manteniendo absoluta intransigencia en lo que se refiere a las asociaciones religiosas.

Conferencias

Como consecuencia del Consejo de ministros de ayer, hoy han comenzado las conferencias para tratar de llegar a un acuerdo entre los ministros en lo relativo a la cuestión del Vaticano.

Primeros conferenciaron con el señor Sagasta los señores conde de Romanones, Montilla y Moret, y más tarde visitaron al ministro de Estado los señores Montilla y conde de Romanones.

Estas visitas se creían casuales y alguien llegó a decir que reconocían otro objeto que el de pura cortesía, toda vez que el duque de Almodóvar del Río llegó ayer a Madrid y en breve regresará a esa ciudad.

Sin embargo de ello, más tarde se supo que en todas estas visitas se había tratado del asunto del Vaticano. Claro está que sobre lo acordado en estas conferencias así como en las celebradas en casa del jefe del Gobierno, se guarda absoluta reserva.

Dos tendencias

Sin embargo de todas las reservas ha podido averiguarse que en el seno del Gobierno hay dos tendencias distintas al tratar de este asunto.

Una de estas tendencias está representada por Suárez Iñaki, Veragua y Moret, que desean la continuación del Concordato, y a lo están dispuestos, y la otra la sustentan el general Weyler y el conde de Romanones y Montilla, que defienden la necesidad de mantener las negociaciones para reforma del Concordato.

Con el señor Moret parece que está también el duque de Almodóvar. El señor Sagasta se mantiene reservado, y el señor Rodríguez no quiere exponer su opinión hasta que el señor Sagasta no se decide en uno u otro sentido.

Atribuye a Weyler y Montilla el propósito de dar largas al asunto y si la cuestión no se resuelve satisfactoriamente en un plazo prudente, dejar de prestar su concierto al Gobierno.

Ante tales divisiones nada tendría de particular que la cuestión política surgiere cuando menos se esperara.

Todas estas impresiones aumentan la expectación que entre los políticos existe por conocer las resoluciones que el Gobierno adopte en el próximo Consejo de ministros que según buenos informes no se celebraría el lunes como se había anunciado sino el martes.

Este aplazamiento ha dado lugar a que la mayoría de los políticos supongan que son más hondas de lo que parecen las divisiones que existen en el seno del Gobierno al apreciar la cuestión religiosa, y que debido a ello se trata de tomar mayor tiempo para procurar llegar a un acuerdo entre los ministros.

Silvela

Con dirección a Burgos, a donde va con objeto de pasar unos días al lado de su amigo el señor Llinares, ha salido el jefe de los conservadores señor Silvela.

Antes de marchar dijo el señor Silvela que no era cierto que su viaje obedeciese a ningún objeto político, y que no había reconocido otro motivo que el de asuntos particulares.

Respecto a los rumores que circulan relacionados con posibles alianzas internacionales, dijo el señor Silvela que no creía que en los actuales momentos se decidiera el señor Sagasta a meterse en Honduras.

En cuanto a los rumores que le atribuyen el propósito de hacer contra el actual Gobierno una rabiosa campaña política, manifestó el jefe de los conservadores que carecen de fundamento, pues él y sus amigos no harán en el Parlamento otra cosa que examinar y discutir ampliamente cuantos asuntos se lleven a la resolución de las Cortes.

El señor Silvela fue despedido en la estación por muchos amigos políticos.

Los embajadores

El embajador de España en París, señor Iriarte y Castillo, ha salido en el expreso de hoy con dirección a Francia, despidiéndole en la estación algunos amigos.

A pesar de haberse dicho que el duque de Mandas se detendrá en Miranda y Valladolid antes de llegar a Madrid, no ha sido así, pues nuestro embajador en Londres llegó hoy a la corte, conferenciando enseguida con el señor Sagasta y con el ministro de Estado.

Las Juntas

El conde de Romanones ha aplazado las reformas en las Juntas provinciales de Instrucción, pública hasta conocer los resultados completos de la reorganización en las de Madrid y Barcelona.

En la reorganización de dichas Juntas se establece la innovación de dar en ellas participación a los padres de los alumnos.

Balance

El Banco de España ha publicado su acostumbrado balance semanal, y de los datos que en él figuran, resulta que el oro ha aumentado en 185.109 pesetas, con relación a la existencia de la semana anterior.

La plata ha disminuido en 5.377.470 pesetas y los billetes aumentaron en 4.923.350

Varias noticias

Siguió comunican de Santander que se ha producido un motín por consecuencia de haber dispuesto el gobernador que las tabernas se cerraran a las diez de la noche.

Frente a algunas tabernas se aglomeraron varios grupos de bebedores que consumían la orden del gobernador civil, y para disolverlos fué preciso la intervención de la policía.

Ha fallecido en Madrid el desdichado fotógrafo que recibió gravísimas heridas en el accidente recientemente ocurrido en una jardinería del tránsito económico.

El conde de Romanones ha salido para Guadalajara, donde pasará un par de días.

Pablo Iglesias se niega a aceptar el cargo que se trataba de ofrecerle en la Junta obrera que proyecta establecer el ministerio de Obras públicas.

Dice Pablo Iglesias que no puede aceptar ningún puesto que le ofrecen el Gobierno,

sino solo aquel que le indiquen sus compañeros.

En la calle de Alcalá arrolló el tranvía eléctrico a un hombre de 56 años, que en estado agonizante fué conducido a la casa de socorro.

Participan de Barcelona que en la calle de Cortes se ha hecho hoy un balcón, en ocasión de encontrarse en él dos niños de corta edad.

Uno de los niños resultó muerto y el otro recibió heridas de mucha gravedad.

Se ha acordado conceder un plazo de seis meses para la recogida de la moneda isabelina en Marruecos.

Comunican de Barcelona que los peones de albañil piden un aumento de dos reales diarios en su jornal, amenazando con declararse en huelga en el caso de que sus pretensiones no fueran atendidas.

EXTRANJERO

PARÍS, 6.—20 n.

Revolución

Dicen de Nueva York con referencia a telegramas de Haití que una cañonera francesa ha detenido a la entraña del puerto, de Cabo Haitiano al vapor alemán «Marko Mann», apoderándose de municiones no obstante las protestas del capitán y del cónsul de Alemania.

Según otros despachos de Washington, anuncia un periódico que el presidente Roosevelt ha disintido con sus Consejeros la cuestión de anexión de Haití en el caso en que los haitianos no consiguieran restablecer el orden en su territorio.

El mismo periódico cree posible un arreglo con Santo Domingo para la anexión total de la isla.

Maniobras

Comunican de Berlín que han llegado allí lord Robert, el ministro de la Guerra inglés y los generales británicos Kelly, Keany, French y Jean Hamilton, con objeto de asistir a las grandes maniobras del ejército alemán.

Despiertan interés los curiosos ejercicios militares que el día 10 se verificarán en Italia.

El ministro de la Guerra de Italia ha dispuesto que el ejército sirviera en dicho día la batalla de Rivoli, como final de las grandes maniobras que están verificándose.

Este gran simulacro se verificará sobre el mismo terreno en que se libró la gran batalla del 14 de Febrero de 1797, ó sea en el cuadrilátero limitado por Varona, Mautua Po y Arigó.

Analoga innovación se realizará en las maniobras del ejército alemán, el cual simulará la táctica y operaciones militares de los boers en la última campaña del Sur de África.

Peregrinaciones

Anuncian de Roma que los jefes de las peregrinaciones francesas han recibido en cargo el evitar toda manifestación política que pueda comprometer a la Santa Sede con el Gobierno de la República francesa.

Esta es la voluntad del Papa en este asunto.

El mismo despacho desmiente el rumor circulado hace hace algunos días, de que el Papa se encuentra ocupado en la redacción de una Encíclica concerniente a Francia; Su Santidad prepara efectivamente una Encíclica, pero sus tendencias son esencialmente religiosas.

Felicitaciones

El presidente de la República norteamericana está recibiendo muchos telegramas de felicitación por haber salido ileso del accidente que últimamente le ocurrió.

Entre estos telegramas figura uno muy

expresivo del presidente Loubet, quien después de felicitarle cordialmente le ofrece la seguridad de su constante amistad.

Roosevelt contestó en cariñoso telegrama dando las gracias al presidente de la República francesa, por sus felicitaciones.

Kruger

Un telegrama de Menton participa que el presidente Kruger y su familia llegarán allí el día 15 de Octubre próximo.

Una comisión especial se ocupa en la preparación de festejos en honor del presidente Kruger.

JUAN SANSINENEA

BANCA Y BOLSA

Calle de Gastraria número 17.

Telegramas de los Sres. Bernat y Cresp. Al cierre: 8 de la tarde.

Bolsa de Madrid

FONDOS PÚBLICOS

	Día 5	Día 6
4 por 100 interior	78.—	72.25
4 por 100 exterior	—	—
Amortizable 4 por 100.	—	—
Amortizable 5 por 100.	92.95	86.20
Billetes de Cuba 1896.	—	—
Idem idem 1890.	—	—
Obligaciones de Filipinas.	—	—
Ódulos Banco Hipot. 4 por 100.	—	—
Ódulos Banco Hipot. 5 por 100.	108.80	—
Banco de España.	—	47.00
Compañía de Arrend. de Tabacos	—	—

JAMBIOS

Paris à la vista.	86.10	86.90
Londres.	84.37	84.28

CRÉDIT LYONNAIS

Bolsa de París a su apertura el 6 de Septiembre

Basta francesa 8 por 100.	101.45	
8 y 1/2 por 100 amortizable.	101.37	
Exterior 4 por 100.	84.80	
Fruta D.	29.40	
Portugués 4 por 100.	81.80	
Italiano.	102.90	
Norte de España.	204.—	
Zaragoza.	810.—	
Crédit Lyonnais.	1.085	
Zinc fino.	1.127	
Banco Otomano.	526.—	
Tharsis.	184.—	
Bandimines.	806.—	
Goldmilles.	294.—	

AYUNTAMIENTO

DE San Sebastián

Provisión de cuarenta plazas de celadores suplementares de la Guardia Municipal.

Se admitirán solicitudes hasta las seis de la tarde del día 16 del corriente en la Secretaría Municipal.

San Sebastián 2 de Septiembre de 1902.

El Alcalde,

Sebastián Machimbarrena.

AGENCIA DE VAPORES CORRIENTES

Y VAPORES RÁPIDOS

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos del de Pasajes al de Montevideo y Buenos Aires y a todos los puertos de América y países sumamente baratos.

Para más informes dirigirse a D. Antonia Irizar de Tolosa (Guipúzcoa), única de Buenos Aires.

DEPOSITO DE TUBERIAS DE GRES.

Barrio para acometimientos de alcantarillas, Aparatos inodoros, Sifones y depósitos de regimiento, Conducciones H. Meinecke, y tuberías fundidas para bajadas de aguas.

Ha fallecido en Madrid el desdichado fotógrafo que recibió gravísimas heridas en el accidente recientemente ocurrido en una jardinería del tránsito económico.

El conde de Romanones ha salido para Guadalajara, donde pasará un par de días.

Pablo Iglesias se niega a aceptar el cargo que se trataba de ofrecerle en la Junta obrera que proyecta establecer el ministerio de Obras públicas.

Dice Pablo Iglesias que no puede aceptar ningún puesto que le ofrecen el Gobierno,